

BAB III

METODE PENELITIAN

Untuk memudahkan penulis dalam melakukan penelitian, maka penulis menggunakan 5 (hal), yaitu jenis penelitian, pendekatan penelitian, teknik pengumpulan data, sumber data, dan metode analisis data.

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian dalam skripsi ini adalah penelitian kepustakaan (*library research*), yakni sebuah studi dengan mengkaji buku-buku yang relevan dengan permasalahan yang diangkat dalam penelitian. Semua sumber dari bahan-bahan tertulis yang berkaitan dengan permasalahan penelitian (Mestika Zed,2004: 1-3).

B. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ialah cara yang dilakukan oleh peneliti untuk memahami dan mengarahkan pada bahan kajiannya. Adapun pendekatan yang dipakai adalah pendekatan deskriptif analisis bercorak bibliografis, yaitu pencairan berupa fakta, hasil dan ide pemikiran seseorang melalui cara mencari, menganalisa, membuat interpretasi serta melakukan generalisasi terhadap penelitian yang dilakukan.

C. Teknik Pengumpulan data

Teknik pengumpulan data ialah cara yang digunakan untuk mengumpulkan data-data yang diteliti dalam penelitian.

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini ialah menggunakan metode dokumentasi, yaitu untuk mencari dan mengumpulkan data melalui penelusuran bahan dokumentasi yang dalam penelitian ini yaitu berupa kata-kata, kalimat, dan wacana yang disajikan dalam bentuk deskriptif. Data dalam penelitian ini dikumpulkan dengan cara sebagai berikut. Pertama, membaca dan memahami teks kitab secara berulang-ulang. Kedua, membaca buku-buku yang berhubungan dengan penelitian. Ketiga, mencatat setiap kata-kata atau kalimat yang mengandung kisah teladan akhlak dari Imam Syafi'i yang ditemukan sewaktu membaca teks kitab *Siyar A'lam an-Nabala'* yang dapat dijadikan sebagai teladan dalam mendidik akhlak.

D. Sumber Data

Dalam data dokumenter ini, dicari data-data tentang kisah teladan akhlak dari Imam Syafi'i dengan menggunakan data primer dan data sekunder.

a. Sumber data primer

Sumber data primer dalam penelitian ini adalah kitab *Siyar A'lam an-Nabala'* karya Imam Ad-Dzahabi.

b. Sumber data sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada peneliti. Diantara sumber data sekunder yang akan dipakai adalah dokumen-dokumen dan buku-buku yang membahas tentang biografi dan kisah teladan Imam Syafi'i.

E. Metode Analisi data

Metode analisis data merupakan metode yang digunakan untuk menganalisis data yang telah terkumpul. Dalam penelitian ini penulis menggunakan menggunakan analisis isi (*content analysis*). *Content analysis* merupakan teknik penelitian yang ditujukan untuk membuat kesimpulan dengan cara mengidentifikasi dan menafsirkan isi yang ada pada suatu buku yang kemudian disajikan dalam bentuk deskripsi (Kutha, 2008: 48-49). Langkah-langkah yang penulis ambil adalah dengan cara mencari dan mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan penelitian, dan kemudian diolah dan dianalisis.